

## LA PATRONA | LA IMPLACABLE

- Fiscalización permanente contra la corrupción
- ¿Solo una impugnación en la elección del PJ?
- Sigue sin Colector Chalco; incumplen promesa
- Alimentación Bienestar contra inflación galopante
- Ahora académicos apoyan el paro en la UAEM

... No hay vuelta de hoja...

... La gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, refrendó el compromiso de su administración, por una fiscalización permanente, porque no hay tregua contra la corrupción, tarea a la que llamó a sumarse a los municipios, para recobrar la confianza ciudadana...

... El mensaje lo emitió la mandataria estatal durante el arranque del Seminario "Fiscalización: Avances y retos en el Estado de México", que organizó el titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), David Rogelio Colmenares Páramo...

... El mensaje lo emitió ante autoridades de los Poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, así como de las autoridades de los 125 municipios mexiquenses...

... A éstos últimos los convocó a sumarse y erradicar cualquier tipo de soborno, además que también a la ciudadanía, a agregarse a la lucha al presentar denuncias de los casos de los que sean víctimas...

... La maestra texcocana recaló que la fiscalización no es un proceso técnico, ni una etapa más, sino una forma de honrar la confianza ciudadana, y de garantizar la aplicación debida de los recursos para lograr el bienestar de la población...

... Pero al mismo tiempo remarcó, que dicho ejercicio es efectivo para prevenir la corrupción, así como mejorar la planeación y permite evaluar los resultados de las políticas públicas, y poner al centro a la ciudadanía del quehacer gubernamental...

... Aun que usted, no lo crea...

... Resulta que el secretario general del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), Javier López Corral, informó que hasta el momento sólo han recibido una impugnación en contra del cómputo electoral de las elecciones del primero de junio, que será remitida al Tribunal Electoral de la entidad...

... Lo raro está en que, en otros procesos, en esta etapa se presentan cientos de impugnaciones...

... Sin embargo, afirma la misma autoridad electoral, que todavía hay tiempo para interponer más recursos de inconformidad, pues apenas terminó el plazo de cuatro días para manifestarse en contra del cómputo que se llevó a cabo en las 18 Juntas Judiciales Electorales...

... Sabemos que, legalmente, las inconformidades se pueden presentar por los cómputos distritales, el cómputo estatal o la entrega de constancias de mayoría.

... En este caso se pide la nulidad de la elección en el distrito de Jilotepec por considerar que se actualizan supuestas causas graves como acarreo de votantes, uso de acordeón, entre otras acciones que pide revise el Tribunal Electoral estatal.

... Un nuevo incumplimiento se dio en Chalco, tanto del gobierno federal, como de la promesa emitida por la Presidenta Claudia Sheinbaum, al no ponerse en funcionamiento el colector "Solidaridad", con el que resolverían las inundaciones que se han dado en forma frecuente en las colonias Culturas de México y Jacalones, pertenecientes a dicha demarcación mexiquense...

... Y no solo eso, sino que a un día en que se esperaba funcionara el colector comprometido, ¡se volvió a inundar! el sector mencionado del municipio, pero nada pudieron hacer los trabajadores por evitar nuevos encharcamientos y tratar de evitar que el agua se metiera nuevamente en los hogares de los vecinos...

... Obviamente, las inconformidades de los vecinos, se puso de manifiesto, peor aun porque la autoridad hidráulica, no dio la cara para responder por el nuevo fracaso del supuesto "plan hidráulico" que se tiene pensado para esa región mexiquense...

... De plano, las expresiones de los habitantes afectados fueron en el sentido de que "no se hagan promesas que no van a cumplir"...

... Cabe señalar que, en las últimas horas, la zona ya está prácticamente desalojada de aguas negras, y las calles están secas, aunque solo queda el rastro del olor a drenaje característico de esa zona de Chalco, pero junto con el miedo latente que en reiteradas ocasiones han externado los vecinos ante la funcionalidad, o no, de la obra...

... "Alimentación para el Bienestar en el Edomex" contra la inflación alimentaria...

... Las canastas alimentarias comprometidas para mujeres y personas en situación vulnerable en el Estado de México, se están quedando cortos, ya que, aun cuando al mes de mayo, el índice inflacionario se ubicó en 4.42 por ciento, la inflación para los alimentos superó el 21 por ciento, lo que pone en serias dificultades a las personas que tienen como ingreso al salario mínimo, y en las cuales, hasta el 70 por ciento de los ingresos mensuales que perciben, son destinados a bienes básicos, específicamente alimentos y transportes...

... El estudio lo pone sobre la mesa el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas, en el estado de México, el cual señala que el primer punto que se aplica, es que las personas dejan de consumir algunos bienes, como puede ser carne, bebidas carbonatadas, adquirir servicios que no sean básicos o sustituir algunos de los bienes que tenían dentro de sus hábitos o dieta...

... Con un incremento en precios de hasta el 20 por ciento, las personas pueden dedicar entre el 90-95 por ciento de sus ingresos totales, sólo a la adquisición de alimentos, lo que pone seria presión a buena parte de la población...

... Por ello se pone "sobre la mesa" que, una de las prioridades, es el control inflacionario que, si bien afecta la totalidad de las personas, tiene un impacto mucho más significativo en aquellos que ganan menos... ¿Será?...

... Ahora son los académicos de la UAEM, los docentes universitarios, los que respaldan el paro estudiantil, pero al mismo tiempo exigen una reforma universitaria que podría finiquitar el movimiento de protestas, y poder así, realizarse una elección de un nuevo rector o rectora...

... Entre las principales exigencias del pronunciamiento académico están el respeto total a la autonomía del movimiento estudiantil, la solución inmediata al Pliego Petitorio General...

... Asimismo, se llamó a evitar cualquier forma de represalia académica hacia quienes participan en el movimiento, ya sea mediante amenazas, descuentos o exclusión de órganos colegiados...

... La Asamblea propuso también convocar a un Congreso Universitario resolutorio que discuta la crisis institucional de la UAEM, y trace un nuevo modelo educativo humanista, científico y democrático.

... Solicitaron, además, un presupuesto constitucional para ampliar la cobertura educativa, resolver problemas de infraestructura y garantizar una educación pública de calidad...